

EL ADIÓS A UN REFERENTE DEL MONTAÑISMO



# Despedida por todo lo alto

Numerosos amigos del doctor de los montañeros estuvieron presentes en los funerales de José Ramón Morandeira en Torrero y el Pilar ≡ La intervención de la doctora Nerín fue muy emotiva

R. MARTÍ  
eparagon@elperiodico.com  
ZARAGOZA

Una Zaragoza soleada y ventosa despidió al gran José Ramón Morandeira, el padre de la medicina de montaña en España. Era un entierro privado, pero la capilla del cementerio de Torrero estaba llena. Un centenar y medio de personas quería despedir a este ilustre aragonés. Por la tarde esperaba un acontecimiento más social con el funeral oficial en una basílica del Pilar hasta los topes, con personalidades como Gustavo Alcalde, delegado del Gobierno; Fernando García Vicente, Justicia; y Manuel López, rector de la Universidad.

Por la mañana acudieron montañeros, montañeses, compañeros de trabajo, médicos, amigos, admiradores, militares, guardia civiles, guardas de refugio, su familia, Amelia, su exmujer, y María Antonia Nerín, su compañera en los últimos años de vida.

Caras conocidas que admiraron al médico nacido en Santiago de Compostela hace 67 años. Allí estuvieron compañeros de escalada como Gregorio Villarig o Pepe Díaz; trabajadores de Prames encabezados por su gerente, Modesto Pascau; el teniente coronel Alberto Ayora; los guardia civiles Alejandro Monjas y Miguel Domínguez; el himalayista Javier Pérez; Juan Carlos Sánchez y Chema Grau, guardas de la Casa de Piedra y Eriste; Ramón Tejedor, presidente de Montañeros de Aragón; directivos vinculados a la Federación Aragonesa de Montañismo...

Morandeira no quería que le



►► Un momento del funeral celebrado ayer por la mañana en Torrero.

enterraran. Su ilusión era que sus cenizas se esparcieran por la montaña. Y qué mejor sitio que sus queridos Mallos de Riglos, escenario de las grandes gestas protagonizadas por Alberto Rabadá, Ernesto Navarro, Pepe Díaz, José Antonio Bescós, Julián Vicente, Rafael Montaner, Ángel López Cintero y una larga lista de los grandes escaladores que ha dado Montañeros de Aragón.

Su buen amigo Luis Antonio Gracia ofició la homilía. Con emoción contenida recordó que su amigo se murió en el mejor sitio posible, en la montaña, en el Valle de Arán y dando una charla a personas vinculadas con la montaña junto a María Antonia Nerín.

Pero quedaba el colofón. María Antonia Nerín quiso despedir a José Ramón en el final de este emotivo momento. Con un abrigo blanco, se puso delante del altar y sacó dos folios que leyó segura y con una enorme serenidad. Era la despedida de la amada de Morandeira.

Nerín se abrió en canal delante de una parte representativa del montañismo aragonés. «José Ramón era inteligente, cultivado, de trato fácil, bondadoso, chistoso, muy trabajador, generoso, tozudo, gracioso, noble, dulce, cariñoso, romántico y arrollador», comenzaba la doctora nacida en Chía.

Después confesó por primera vez en público su gran pasión

personal por Morandeira. «Era mi alma gemela, mi alter ego. En la primavera teníamos previsto casarnos. Pero no va a poder ser. La muerte ha sido rápida y fulminante a casi mil metros y en un hospital», afirmaba la doctora. Recordó que su compañero lo había pasado mal los últimos tiempos. «Ha tenido dificultades laborales, profesionales y un largo, difícil y duro proceso de divorcio», apuntaba.

Y tras ocho minutos de frases sentidas y muy pensadas, llegó la hora de la despedida. «Se ha muerto mi compañero del alma. Vuestro padre, hermano, tío, amigo, maestro, jefe... ¡llevadlo en el corazón!», concluyó María Antonia Nerín. ≡

calle 1

## Alta tensión en la sesión del Huesca

**FÚTBOL** Antonio Núñez y Sergio Díaz, futbolistas del Huesca, protagonizaron en el entrenamiento de ayer un pequeño incidente que a punto estuvo de pasar a mayores. Ya en el final de la sesión, ambos jugadores mantuvieron un fuerte encontronazo verbal. Ante este pequeño roce, Antonio Calderón dio por finalizada la sesión. E. P.

## El Casablanca busca el ascenso a la élite

**TENIS** El Stadium Casablanca luchará este fin de semana por el ascenso a categoría A del Campeonato de España masculino de tenis por clubs, donde se encuentran los 8 mejores equipos nacionales. La fase de ascenso se disputa en el club zaragozano y en ella compiten los 4 ganadores de la fase de grupos celebrada hace tres semanas. E. P.

## Juan Mata, mejor de octubre en la Premier

**FÚTBOL** El mediapunta español del Chelsea Juan Mata fue nombrado mejor jugador de la Premier League del mes de octubre, reconocimiento que consigue por primera vez tras meter siete goles entre todas las competiciones. Mata ya fue señalado el año pasado por la afición del Chelsea como el mejor jugador de la plantilla. E. P.

## 2.000 euros de multa para el Alavés

**FÚTBOL** El juez de Competición de la Real Federación Española de Fútbol sancionó con una multa de 2.000 euros al Alavés por el lanzamiento de objetos desde la grada durante el partido de ida de dieciseisavos de final de Copa ante el Barcelona, en el que el guardameta culé Pinto fue impactado por los restos de un bocadillo. E. P.

## Marc Gasol roza el 'triple-doble'

**BALONCESTO** Un brillante Marc Gasol, que rozó el triple-doble, se exhibió la pasada madrugada para liderar a los Memphis Grizzlies al triunfo (103-94) ante Utah Jazz. El pivó español firmó un partido muy completo con 22 puntos, 8 rebotes y 8 asistencias y brindó una alegría a los nuevos dueños de la franquicia, que fueron presentados antes del encuentro. E. P.

ATLETISMO

## La XV Carrera de la Mujer volverá a teñir de rosa las calles de Zaragoza

La cita, paradigma de apoyo a la lucha contra el cáncer, tendrá 5.000 corredoras

MIGUEL GAITÁN  
ZARAGOZA

Este domingo se celebra, un año más, la Carrera de la Mujer que transcurrirá por las calles de Zaragoza. La cita puede presumir de disputar su XV edición en la capital aragonesa y es un gesto de solidaridad, reivindicación y apoyo en la lucha de las mujeres contra el cáncer de mama. «La carrera es un llamamiento a la

sociedad y tiene un gran trasfondo. Es un homenaje a todas las mujeres, a todas las luchadoras», manifestó el Consejero de Acción Social y Deportes, Roberto Fernández. La prueba comenzará a las 10.00 horas, tendrá un recorrido de cinco kilómetros, con salida y llegada en frente del Pabellón Príncipe Felipe.

Más de 5.000 mujeres, según indicó la organización, han ce-

rrado el cupo de participación y estarán el próximo domingo para apoyar la lucha contra el cáncer de mama. «La participación es un rotundo éxito de la organización y de los patrocinadores». La prueba, que también se celebra aunque no en la misma fecha en diferentes ciudades de toda España, goza del reconocimiento de la Asociación Española Contra el Cáncer. Asimismo,

los ingresos derivados de la participación son destinados a la investigación en la lucha contra la enfermedad.

«La prueba es un llamamiento a todas las mujeres. Que se informen y acudan regularmente a los centros sanitarios. Que esa alerta pase de madres a hijas», trasladó el consejero. Es un acto que va «mucho más allá de lo deportivo», añadió. El Presidente de la Junta Provincial de la Asociación Española contra el Cáncer, José Antonio Méndez, calificó la prueba como una «lección de sensibilización, civismo y solidaridad entre el deporte y el cáncer», ya que «el deporte ayuda a reducir el impacto». ≡